
“情系齐鲁两岸文化联谊行”

7月1日启动

台湾百名文化人

将走进山东

本报讯(记者 邱祎) 25

日，记者从“情系齐鲁两岸文化
联谊行”新闻发布会上获悉，由
中华文化联谊会与山东省人民
政府共同主办，山东省文化厅、
山东省政府台湾事务办公室承
办的“情系齐鲁两岸文化联谊
行”大型文化交流活动，将于7月
1日至10日在山东省举办。届时，
将有来自台湾文化界、教育界、
新闻界的100位嘉宾及大陆50名
嘉宾走进山东，感受厚重多彩的
齐鲁文化。

据文化部港澳台办主任助
理、中华文化联谊会副秘书长
肖夏勇介绍，自2001年以来，文
化部以中华文化联谊会名义
和有关省级人民政府合作，相
继成功举办了“情系三峡”、

“ 情 系 黄 山 ”、“ 情 系 香 格 里
拉 ”、“ 情 系 敦 煌 ”、“ 情 系 中
原 ”、“ 情 系 湖 湘 ”、“ 情 系 长
安”、“情系八桂”、“情系巴蜀”
等大型两岸文化联谊活动，在
两岸文化界形成并积累了很
大的影响，“情系”活动也已成
为两岸文化交流的知名品牌。

据了解，“情系”系列活动
是文化部对台文化交流的重
要品牌活动。自2001年以来已
成功举办了九届两岸文化联
谊活动。今年将是第十届“情
系”活动。

全国30强强势出炉

《天籁之声》

选秀局长晋级

本报讯 (记者 邱祎 ) 6

月24日，山东卫视《天籁之声》
全国120进30突围赛完满落幕，
30强选手脱颖而出。备受关注
的选秀局长赵书锋最终晋级
全国 3 0强。不过，这次赵局长
一改往日形象，首次以一袭白
色礼服华丽登场。观众纷纷惊
呼“很抢眼”、“很专业”。

针对之前网上报道局长参
加比赛不敢穿新衣服，怕别人质
疑炒作的传言，赵书锋身上的一
袭白色礼服使谣言不攻自破。据
他介绍，这件衣服是以前参加重
要演出的时候穿的，已经很多年
没穿了，这次为了比赛特意托人
从老家临沂带过来的，而且赵书
锋为配合唱歌，还精心系上了很
复杂的领带，既个性又抢眼。

据赵书锋介绍，比赛之前选
歌时，他曾在网上向自己的好友
和蜂蜜撑腰团的粉丝广征意见，
大家都纷纷给他留言、写信，希
望再听他唱《小白杨》。在杭州赛
区，他也曾凭借这首《小白杨》打
动评委和无数观众。为了不让网
友和粉丝失望，赵书锋不得不放
弃了兰天洋老师认为比较适合
他的《父亲》。结果，赵书锋再一
次凭借《小白杨》晋级了全国30

强。
从最初引热议的选秀招商

风波，到现在凭借实力进入全国
30强，赵书锋称，参加比赛曾经
一度让他感到压力重重，也曾萌
生退意。然而，喜爱音乐的心让
他一直坚持下去。一路下来，赵
书锋也意外收获了众多网友的
认可和一些企业的关注。现在的
他唯一希望的是自己能够享受
在《天籁之声》的舞台上比赛的
过程。

谈真实性>>

不可能完全再现当年

《知青》讲述了敏感时期的
敏感人群的故事，故事涉及到文
革，该剧在央视一套取得高收视
率的同时，也引来一些争议，部
分经历过当年上山下乡历史的
老知青，质疑电视剧的一些环节
不够真实。

齐鲁晚报：部分看过该片的
年轻观众对知青在雨中收麦子
的情节感到不可思议，说剧中知
青的衣服都显得太新了，怎么没
有补丁？

张新建：要做到对当年知青
生活进行完全真实再现几乎是不
可能的，对于雨中收麦子的情节，
这在农村生活中是非常正常的。
至于衣服没有打补丁，当时生活
虽然很困难，但编剧梁晓声和作
为导演的我都是经历过那段岁月
的人，根据我们的亲身经历，当时
知青穿打补丁衣服的有，但非常
少，衣服上不打补丁，其实是真实
地再现。当然，我们在细节上有些
做得还不够，比如衣服太新等。

齐鲁晚报：而当年的部分知
青看过该剧后表示，《知青》对当
年知青严苛的生活环境表现还
不够。

张新建：《知青》的题材相对
来说比较敏感，因为要涉及到“文
革”，“文革”对当时人们的摧残如
何表达？当然有肉体摧残，也有精
神的摧残，我们在剧中主要表现
的是精神的摧残，比如周萍因为
家庭的出身问题抬不起头来等，
也表现了在精神遭受摧残的情况

下知青们的坚持，比如剧中人物所
说的“中国病了”这样的话。严苛的
生活环境，比如劳动的艰苦等，在
剧中是作为附加情节体现的。

谈演员阵容>>

谁演赵天亮周萍谁火

《知青》的演员阵容里尽管
有杨立新、岳红等大腕，但主要
角色赵天亮、周萍、赵曙光、冯晓
兰等人的扮演者，皆是对观众来
说不太熟悉的新人。

齐鲁晚报：《知青》的主要演
员都是新人，之前是否担心收视
率问题？

张新建：在筹备这部剧的时
候，确实考虑过用大腕演员，我们
在资金上并不缺乏，但这部剧主
要讲述的是年轻人的故事，国内
85后甚至80后的演员能够称得上
一线大腕的就那么几个人，我们
考虑过文章、邓超、孙俪等
人，当时邓超在拍《延安爱
情》，孙俪在拍《甄嬛传》，
但《知青》拍摄需要长达七
个月的周期，一线演员不可
能拿出那么多时间在这部剧
上，我们只好寻求新人。我并没
有担心过收视率问题，因为
我们的剧本是过硬的，我
说过，谁演赵天亮、周
萍谁火，事实已经证明
了这一点。

齐鲁晚报：本届电
视节上，多位业内大腕
都在讨论大腕演员的
片 酬 过 高 问 题 ，《知
青》这种大面积新人
担纲主角的形式，之

后会不会成为一种模式？
张新建：就《知青》这部剧而

言，现在收视率好，有这么几个
原因：一是题材，我们的题材是
排他性的，是独特的；二是剧本
过硬，梁晓声出来的剧本已经很
好了，我改剧本又用了近两个
月；三是制作团队精良，山东的
这个团队从《大染坊》开始，到

《闯关东》，已经被证明是靠谱的
团队。《知青》所有主创的费用，
占整个投资的35%，这恰恰和某
些剧在成本上的配置是倒过来
的，很多剧演员一项的费用就超
过六成，那制作质量怎么保证？

我当然不反对起用大牌演
员，前提是，在支付了大牌演员
的费用后，你还能保证其他环节
质量上乘，你还能通过卖剧实现
盈利。一部剧最关键的是优异的
剧本，有好的剧本，大腕都会自
降片酬过来演。

本报讯(记者 邱祎) 目前，
抗战传奇剧《江湖儿女》在江苏卫
视热播。该剧由本山传媒、千乘影
视联合出品，胡兵、陈紫函、郭珍
霓、林江国、毕畅、景岗山联袂主
演，这也是胡兵阔别国内荧屏5年
后的首部红色年代抗战剧，剧中他
突破了以往时尚小生的偶像形象，
成功塑造了一名东北铁血硬汉。

胡兵是娱乐圈的“老偶像”，
后因主演《纽约风暴》、《真情告
白》、《粉红女郎》等剧，与黄磊、李

亚鹏、陆毅并列为“中国内地四大
小生”，堪称内地偶像剧的开山人
物。《江湖儿女》讲述了胡兵饰演
的正北货栈掌柜方振宇，被日军
陷害导致家破人亡，而落草为寇，
成为大苍山的土匪头子，继续同
侵华日军斗智斗勇，还与郭珍霓
饰演的原配妻子吴翠花、毕畅饰
演的现任妻子陆月荷、陈紫函饰
演的日本女特务康田惠子产生了
复杂的情感纠葛。

谈及以前，胡兵承认有段时间

听到别人叫自己是帅哥就受刺激。
《江湖儿女》是胡兵演艺生涯中的
第一部年代红色电视剧，这对他而
言有着非凡意义。“我努力去开创
一个新的局面，挑战像方振宇这样
的性格、情感、成长历程复杂的人
物。”胡兵坦然表示，这个过程也充
满着不易，“我以前得到的都是偶
然得来的，但是现在我要争取自己
真正想要的东西，过程虽然很困
难，但我相信一定能做到。一定破
除观众对我的‘花瓶’印象。”

《江湖儿女》演技受肯定

胡兵破“花瓶说”

《知青》播出引热议，导演张新建———

《知青》那段岁月
我们都曾经历
本报记者 倪自放

表现一代知识青

年上山下乡历程的现

实主义题材大剧《知

青》，刚刚结束在央视

一套晚间黄金档的热

播，并于25日开始在山

东卫视晚间黄金档每

晚三集二轮独播。该剧

之前在央视取得高收

视率的同时，也引发一

些争议。近日，《知青》

导演张新建接受了本

报记者的专访，回应相

关争议和质疑。

选秀局长
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